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議事 

(1) 議案第71号 石垣市立学校設置条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めるこ

とについて 

(2) 議案第72号 教育財産の移管の承認を求めることについて 

(3) 議案第73号 臨時代理の承認を求めることについて（教育財産の取得（移管）について） 

(4) 議案第74号 臨時代理の承認を求めることについて（学校施設の使用に関する協定の締結

について（白保小学校）） 

(5) その他  

   



 

 開会 午後2時15分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。国の緊急事態宣言が発令されましたが、石垣市内の小

中学校でも2クラスで学級閉鎖をしております。感染した児童生徒との濃

厚接触者については既に PCR 検査済みで、全員陰性の結果が出ておりま

す。市全体でも新規の感染者数は減少傾向ではありますが、これからも引

き締めて感染拡大防止の徹底を図っていきたいと思います。それではこれ

より、令和2年度第12 回石垣市教育委員会1 月定例会を開会します。は

じめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会

会議規則第7条に会議は公開とする。ただし、人事に関する事件その他の

事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の

多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことが

できる。と規定されています。本日の議事については、公開とすることと

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、会議録の承認についてであります。第11回12月定例会の会議録に

ついて、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、12月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と浦内委員を指名し

ます。よろしいですか。 

金 城 ・ 浦 内 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。それでは、金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 1 月 15 日、大本小学校の学校訪問に出席しました。小規模校の適正を捉

え、思考力、判断力、表現力の充実に努めていました。また、小規模校故、

他校との交流学習について、小学校だけでなく中学校とも積極的に行って

欲しいと思いました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 1月14日、尖閣諸島開拓の日記念式典に出席しました。1月15日、大本

小学校の学校訪問に参加しました。学力向上の取り組み、生徒指導上の課

題、学校の特色ある取り組みについて、学校側と成果、課題について共有

することができました。1 月 18 日、令和 2 年度沖縄県市町村教育委員会

研修会のWEB配信を受講しました。GID教育現場の現状と課題、沖縄県

GID相談事例について理解を深めることができました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 1 月 15 日、大本小学校の学校訪問に参加しました。自然に恵まれた環境

を活かし、花と緑と野鳥の学校として様々な活動がありました。校門前の

数多くのプランターには、きれいな花が咲いており、前日、久しぶりの晴

天の下に、児童と一緒に芝刈りをしたという運動場がとてもきれいに整備



 

されていました。また、長年の野鳥観察を通して、生き物に対する思いや

りの心を育てながら、自然愛護、環境保全に努めている学習紹介等があり

ました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和2年12月26日～令和3年1月27日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに議案第 71 号石垣市立学校設置条例

の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることについて、こども未

来局子育て支援課より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 今回提案の議案は条例でありますので、市議会の議決後に改正ということ

になると思いますが、園の廃止にはこの条例改正の他にも行政手続きがあ

るのですか。 

子 育 て 支 援 課 長 市議会議決を経て条例を改正した後、県に届出をする形になります。廃止

手続きとしてはこれで終了となりますが、子育て支援課としては3月に関

係資料等の展示会を計画しております。やえやま幼稚園、みやとり幼稚園

ともに、古くから多くの園児が巣立っております。地域からも思い入れの

ある園でありますので、展示会開催に向けて取り組んでいるところであり

ます。 

浦 内 委 員 展示会の開催に向けて、是非取り組んでいただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 71 号石垣市立学校設置条例の一部を改正する条例の議

会提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 こども未来局子育て支援課におきましては、ここで退席となります。議案

の説明ご苦労様でした。 

 （こども未来局子育て支援課長退室） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第72号教育財産の移管の承認を求めることについて、

事務局より提案、説明をお願いします。 

博 物 館 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 土地の所管換えということですが、この土地の全てではなく、一部を残し

て所管換えをするということですよね。土地のどの部分を残すのか確認さ

せてください。 

博 物 館 長 博物館の南側に倉庫用地があるのですが、この倉庫用地については残した

まま、その西側の駐車場用地を所管換えするものであります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 72 号教育財産の移管の承認を求めることについては、



 

承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 73 号臨時代理の承認を求めることについて（教育

財産の取得（移管）について）、事務局より提案、説明をお願いします。 

博 物 館 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 資料の現火葬場の名称が統一されておりません。「やすらぎの杜いしがき

斎場」が正式名称ですよね。実は私は、この新火葬場の名称の選定委員で

ありましたので、公文書では正式名称を使用していただきますようお願い

いたします。 

博 物 館 長 ご指摘ありがとうございます。記載ミスでありますので、訂正させてくだ

さい。 

石 垣 教 育 長 正式名称である「やすらぎの杜いしがき斎場」に訂正いたします。他に質

問はありませんか。 

浦 内 委 員 新収蔵庫を作るということですが、現在の倉庫を集約して作るという考え

ですか。 

博 物 館 長 現在の収蔵庫では手狭になっているのが現状であります。現状の倉庫を無

くして、集約して収蔵庫を作るわけではありませんが、新収蔵庫には、空

調設備を設ける予定ですので、収蔵品を整理しながら、また、優先順位を

つけて新収蔵庫に保管していく計画であります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 73 号臨時代理の承認を求めることについて（教育財産

の取得（移管）について）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 74 号臨時代理の承認を求めることについて（学校

施設の使用に関する協定の締結について（白保小学校））、事務局より提案、

説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 他の学校の状況もあわせて聞きたいのですが、休日の児童クラブでは、昼

食はどのようにとっているのですか。弁当を持参しているのですかね。 

学 務 課 長 学校内で調理することはできませんので弁当になるかと思いますが、申し

訳ありませんが、休日の状況確認は取れていません。 

浦 内 委 員 それでは、後で確認して教えていただけますか。 

学 務 課 長 はい、わかりました。後ほど報告いたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 平日夕方の部活動やスポーツ少年団の活動時間についても何時までとい

った上限がありますよね。学校施設を使用するということですので、児童

クラブの活動終了時間についても、それらと合わせた方が良いと思うので

すがいかがですか。また、休日の学校警備は午後5時まででありますので、

その後の午後6時まで児童クラブが使用するというのが気になります。 

石 垣 教 育 長 この件は、既に実施している新川小学校、石垣小学校においても同様です

よね。 

学 務 課 長 はい、そうですね。 



 

博 物 館 長 放課後子ども総合プランに基づく考えなのですが、共働き世帯の子どもの

居場所づくりということで、放課後子ども教室も児童クラブも実施をして

おります。保護者が仕事を終えて迎えに来るまでの時間として 19 時まで

と設定しているのですが、確かに委員の仰る課題もございます。開設に当

たっては、使用団体、学校長、所管課でそういった課題についても話し合

いをしながら決めておりますので、警備の問題についても調整したうえで

実施していくものであります。 

南 委 員 他の学校もそのようにしているということですね。もう1点質問ですが、

児童クラブでは、民間の学童のように利用者から利用料金を徴収している

のですか。 

博 物 館 長 そうですね。民間同様利用料を徴収しているかと思いますが、こども未来

局より補助金も出ているかと思いますので、利用料については、民間と差

があるかと思います。 

石 垣 教 育 長 児童クラブの利用料や補助金についても確認をお願いいたします。他に質

問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 74 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設

の使用に関する協定の締結について（白保小学校））は、承認としてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 今回、その他について、特に報告事項はありません。 

石 垣 教 育 長 議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和2年度第12 回石垣市教育委員会1月定例会を閉会

いたします。長時間の会議でしたが、皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時15分  


